



# Colloque grand public DE GAULLE et la PRÉSENCE du QUÉBEC dans le MONDE



Photo : Archives de la Ville de Montréal

Samedi 23 septembre 2017, 8 h 30 à 16 h 30  
Pavillon Alphonse-Desjardins, amphithéâtre Hydro-Québec  
Université Laval, Québec

**1967 aura été un grand cru dans notre relation avec le monde. Outre l'Expo 67 qui a fait de Montréal le point de mire de la planète, il y a eu la création, par le gouvernement Johnson, du ministère des Affaires intergouvernementales. Et en juillet 1967, l'accueil exceptionnel que les Québécois ont fait, pendant quatre jours, au général de Gaulle. L'audace du discours du chef d'État français a révélé instantanément au monde l'existence du Québec.**

**50 ans plus tard, nous vous invitons à mieux comprendre ces événements historiques et leurs retombées jusqu'à ce jour.**

Plusieurs intervenants de renom (historiens, auteurs, commentateurs) partageront leurs analyses, notamment :

- **Éric Bédard**, historien et auteur de *L'Histoire du Québec pour les nuls*
- **Denis Vaugois**, historien, auteur et ancien ministre québécois
- **André Duchesne**, journaliste à *La Presse*, qui vient de publier *La traversée du Colbert*
- **Jean-Bernard Marchand**, le point de vue des moins de 35 ans

Le film de **Jean-Claude Labrecque** faisant revivre le voyage de De Gaulle en 1967 sera projeté.

## Inscription obligatoire avant

**le 18 septembre 2017** : Jacques Fortin |  
aqfjcartier.portneuf@gmail.com

Frais d'inscription : 20 \$ | étudiants 10 \$  
(payable sur place le 23 septembre)

Stationnement gratuit situé sous et en face  
du Pavillon Alphonse-Desjardins

## PARTENAIRES



Société historique  
de Québec



Jacques-Cartier - Portneuf

Rive-droite-de-Québec

Commission franco-québécoise sur les lieux  
de mémoire communs (CFQLMC)

[www.cfqlmc.org](http://www.cfqlmc.org)